
Déjà 3 ans d’ action !
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Interview de Madame le maire
Il y a un peu plus de trois ans, la liste que vous avez 
conduite lors des élections municipales a été élue par 
les habitants. Aujourd’hui que retenez-vous de votre 
première expérience de Maire ? 
En introduction, je veux dire que ce mandat est  
singulièrement différent de ce que nous avons connu 
auparavant. Dresser le bilan des trois premières années 
d’une mandature municipale est une tradition. Notre 
mandat a quasiment été amputé de deux années du fait 
de la crise sanitaire. Les élus et moi sommes partagés 
entre une forme de frustration d’avoir perdu du temps 
et une immense satisfaction quand même d’avoir pu 
engager 80% des projets que nous avions proposés dans 
le programme de la liste « Juvisy nous unit » tout en 
protégeant au maximum les habitants. Notre engagement 
est simple : améliorer la vie des habitants, investir pour 
leur cadre de vie, les écoles, la sécurité sans augmenter  
la part communale de 
la taxe foncière, qui est 
aujourd’hui le seul impôt 
qui entre dans les caisses 
de la Ville.  

Que retenez-vous de la 
crise sanitaire et de ses  
répercussions à Juvisy ? 
La crise du Covid-19 a 
mis en lumière autant de 
fragilités que de forces 
de notre société. À Juvisy 
comme ailleurs, nous 
avons dû nous adapter 
aux différents plans mis en place par le gouvernement tout 
en poursuivant les missions quotidiennes du service public 
municipal. Dans nos crèches, dans nos écoles, dans nos 
services à la population, mais aussi dans le cadre de l’orga-
nisation du centre de vaccination, nous avons pu compter 
sur le professionnalisme des agents communaux qui 
ont su appliquer des directives parfois obscures. La crise 

sanitaire a aussi mis en lumière la nécessité de défendre une 
offre de santé de proximité. Qu’il s’agisse de la médecine de 
ville ou de la médecine hospitalière, le covid a montré que la 
santé devait être considérée comme une priorité nationale. 
C’est ce qui nous a permis d’obtenir la reconstruction de 
l’hôpital autour d’une nouvelle cité de santé.  
Cet engagement de l’État est acté et financé, j’attends qu’il 
soit tenu malgré les difficultés. 

Vous parlez de l’hôpital, mais il y a aussi d’autres 
projets qui s’imposent d’en haut. Il y a notamment  
le prolongement du Tram T7 jusqu’à la gare. Quels sont 
les moyens d’un maire pour défendre les intérêts de  
sa ville face à de tels projets ? 
Les élus municipaux doivent souvent gérer des probléma-
tiques liées à des projets qui relèvent des strates  
institutionnelles supérieures. C’est tout à fait normal, car 

ils connaissent parfaitement leur 
commune et sont de ce fait les 
mieux placés pour défendre les 
intérêts des habitants. C’est ce 
que la municipalité s’emploie à 
faire depuis 2014 s’agissant du 
T7 et c’est ce qu’elle continuera 
à faire, je m’y engage. Contrai-
rement à ceux qui défendaient 
aveuglément ce projet dans 
son intégralité, sans voir que ce 
tracé induisait des conséquences 
graves pour Juvisy, nous avons 
défendu d’autres solutions. 
Aujourd’hui, alors que les 

premiers travaux préparatoires ont commencé et montrent 
à quel point il sera difficile de vivre durant plusieurs 
années avec notre centre-ville en chantier, ceux qui nous 
accusaient d’être contre un projet de transport public 
se font particulièrement discrets. Aucun problème, les 
positions des uns et des autres sont parfaitement connues 
et le resteront. Nous, nous sommes dans l’action et la 

Les deux premières années du mandat 2020 et 2021, ont été marquées par 
la crise sanitaire. Elle a lourdement ralenti l’activité de notre pays et freiné 
l’action de toutes les municipalités. Couvre-feu, déplacements contraints, pro-

tocoles sanitaires, annulations d’événements et réunions en distanciel, pénuries 
de fournitures et de matériaux : autant d’entraves et d’obligations qui nous ont 
obligés, avec les élus, à ajourner et reporter certains projets. 

Depuis 2022, ce sont les incertitudes économiques et les tensions guerrières 
aux portes de l’Europe qui ont une incidence directe sur le fonctionnement des 
communes. Malgré tout cela, nous avons continué d’agir sans relâche  
et de prendre des décisions pour l’avenir de Juvisy. Nous sommes fiers de vous 
présenter un point d’étape du travail que nous menons pour vous au quotidien. 

 Nous sommes fiers de vous présenter 
un point d’étape du travail que nous 
menons pour vous au quotidien. 
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gestion quotidienne de ce chantier pharaonique avec 
les petits moyens d’une mairie, car nous le devons aux 
habitants, aux commerçants, aux services publics installés 
à Juvisy. 

Vous parlez des petits moyens d’une mairie. Juvisy 
fait pourtant partie d’un environnement territorial 
plus large, notamment de l’intercommunalité. Quelle 
est votre place au milieu de ce fameux « millefeuilles 
institutionnel » ? 
Juvisy fait partie de l’Établissement Public Territorial 
(EPT) Grand-Orly Seine Bièvre, une intercommunalité 
démesurée et très éloignée de la réalité des habitants, 
alors que ses compétences couvrent une grande partie 
du quotidien des gens, qu’il s’agisse de la voirie, de la 
gestion des déchets, de l’assainissement, de l’éclairage 
public, de la culture ou encore des équipements sportifs 
mutualisés comme la piscine. Une petite ville comme la 
nôtre pèse assez peu parmi les 23 autres communes du 
Val-de-Marne et de l’Essonne. Mais avec mon Premier 
Adjoint, Sébastien Bénéteau, nous nous battons au sein 
du groupe d’opposition à la majorité de gauche pour 
défendre les intérêts des habitants, veiller à ce que les 
travaux demandés soient réalisés en évitant les dérapages 
financiers induits par une politique intercommunale 
dispendieuse. La Ville a aussi des partenaires institution-
nels avec lesquels elle travaille au quotidien. Je pense à 
l’État et au Préfet, son représentant, qui nous apportent 
un soutien très important, je tiens à le souligner. Je pense 
aussi à la Région et au Département, qui nous aident, 
notamment financièrement. Enfin, je veux rappeler l’appui 
de notre député qui est un atout pour faire entendre la 
voix de Juvisy.  

On dit que le mandat de Maire est peut-être le plus 
beau. Que pensez-vous de cette formule ?  
Le Maire, c’est l’élu qui s’occupe de la vie des gens, de la 
naissance à la vieillesse ! Rien que pour cela, être Maire 
est un honneur. Je suis heureuse et fière d’être Maire, 

même s’il faut dire qu’il est de plus en plus difficile de 
l’être. Aujourd’hui, de nombreux édiles démissionnent ou 
ne souhaitent plus se représenter, c’est très inquiétant, 
car ils sont les premiers visages de notre République. 
D’une part, les maires sont dépossédés chaque jour un 
peu plus de leurs marges de manœuvres financières, 
alors que l’empilement des normes, la législation et 
les transferts de compétences de l’État alourdissent les 
missions municipales. D’autre part, il faut le dire, le climat 
de défiance, voire de violence, qui règne aujourd’hui, les 
coups de boutoirs donnés contre nos institutions ou la 
laïcité, positionnent les maires en première ligne. Mais il 
y a aussi de belles rencontres, des réussites, des remer-
ciements. Ce sont des moments précieux pour les élus et 
pour les agents communaux qui s’engagent pour les autres 
et pour notre Ville. 

On entend régulièrement qu’il est plus difficile d’être 
maire aujourd’hui qu’avant? 
C’est en effet plus compliqué notamment à cause du 
contexte, de la crise de l’autorité et des ressources de 
plus en plus contraintes. Les réseaux sociaux aussi ont 
tendance à amplifier tout cela bien qu’ils ne montrent 
aucunement la réalité. J’ajoute que subir les attaques 
ad hominem de certains élus d’opposition ou d’autres 
qui aimeraient exister davantage n’est évidemment 
pas plaisant. Pour autant, rien ne me fera dévier des 
engagements que nous avons pris devant vous avec la 
liste « Juvisy nous unit », vous faire vivre dans une ville qui 
rassure et qui respire ! J’ajoute que faire partie des  
rares femmes maires à avoir accedé à la fonction à moins 
de 40 ans interpelle. Elle est souvent boudée parce qu’il 
n’est pas évident de tout concilier. Pour ma part, ce 
mandat aura aussi été marqué par la naissance de mes 
deux enfants. J’en profite ici pour remercier tous les élus, 
mes collaborateurs et tous les agents municipaux qui me 
permettent de répondre à toutes mes obligations. Être 
Maire ne se décrète pas, si c’est l’élu qui est le plus mis en 
avant, l’action municipale est un vrai travail d’équipe. 
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PLUS du service public
c’est en cours

• Mise en place de la navette  
inter-quartiers.

Des élus à vos côtés 

Et avec le Député qu’est-ce qu’on fait ?

Des services et des élus à vos côtés 

LES

+ PLUS

• Mise en place des rencontres de rue 
pour aborder des problématiques 
spécifiques.

• Organisation de réunions publiques 
pour présenter les sujets d’intérêt 
général. 

• Utilisation de sondages  
et de pétitions. 

• Permanences de Madame le Maire 
tous les mercredis. 

• Permanences téléphoniques de 
l’élu en charge du logement. 

• Des réponses apportées aux 
habitants par le Cabinet du Maire  
et le service Communication (mails, 
appels téléphoniques, messages 
sur les réseaux sociaux…)

• Élargissement des horaires d’ouver-
ture au public de l’espace Marianne 
(5 heures de plus par semaine). 

• Un nouveau magazine municipal 
publié dès septembre 2021.

• Développement de la vidéo dans 

les supports de communication. 
• Calcul d’une tarification plus  

progressive.
• Développer la dématérialisation 

pour faciliter les réservation des 
services via le portail famille.

Depuis 2017, la septième circonscrip-
tion de l’Essonne, qui comprend les 
villes d’Athis-Mons, Paray-Vieille-Poste, 
Savigny-sur-Orge, Viry-Châtillon et 
Juvisy-sur-Orge, est représentée à 
l’Assemblée Nationale par Robin Reda. 
Engagé pour son territoire, l’ancien 
Maire de Juvisy fait entendre la voix 
des habitants en travaillant sur des 
sujets concerts comme le développe-
ment de la zone aéroportuaire d’Orly, 
le bruit, la sécurité et la préservation 

de nos services publics. Pour Juvisy, 
cette proximité avec le député est  
sans conteste un atout, car il permet 
aussi de faire valoir auprès du  
gouvernement les besoins de notre 
ville, notamment en termes de 
sécurité (augmentation des effectifs  
de notre commissariat) ou encore  
de santé (mobilisation pour maintenir 
un service d’Urgences à Juvisy contre 
la décision récente du Groupe  
Hospitalier Nord Essonne). 
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Ce qui a été fait

Sécurité et prévention

qu’en est-il de l’intercommunalité ?
Depuis 2016, la Ville de Juvisy fait 
partie de l’Établissement Public 
Territorial Grand-Orly Seine Bièvre 
(EPT) avec 5 autres communes de 
l’Essonne et 18 autres du Val-de-
Marne, une intercommunalité sans 
fiscalité propre qui dépend des contri-
bution financières des villes. Conduit 
par une majorité de gauche, l’EPT a 
la charge de multiples compétences, 
dont l’eau et l’assainissement, l’éclai-
rage public, la gestion des déchets, la 
gestion des établissements culturels 

et sportifs, la gestion du centre 
de supervision urbain… Bref, des 
secteurs fondamentaux dans la vie 
des habitants. Avec les autres élus 
de l’opposition, le Maire et Sébastien 
Bénéteau, le premier Adjoint de la 
Ville, pèsent de tout leur poids pour 
que les villes puissent bénéficier de 
services à hauteur de leurs contribu-
tions financières respectives 
(4,7 millions pour Juvisy). Un travail 
quotidien minutieux est aussi fourni 
par les élus et les services munici-

paux pour faire valoir les besoins des 
habitants, notamment en termes  
de services publics de proximité,  
face à une intercommunalité 
beaucoup trop éloignée de ces 
réalités. Un avantage cependant, 
les EPT constituant la Métropole 
du Grand Paris, Juvisy bénéficie du 
soutien de cette dernière dans de 
nombreux domaines, notamment en 
termes de subventions (rénovation 
de la rue de Draveil, de la Grande rue, 
soutien aux commerces…).

• Une équipe de policiers municipaux 
armés, formés, aguerris aux  
problématiques locales et présents  
6 jours sur 7, de 8h à 22h. 

• Signature de deux partenariats  
de sécurité entre les polices  
municipales de Juvisy, Savigny  
et Viry-Châtillon.

• Coopération accrue entre  

l’ensemble des forces de l’ordre  
nationales et des services de 
sécurité au quotidien.

• Nombreuses saisies de stupéfiants 
et de cigarettes de contrebande 
réalisées par la Police municipale.

• Mise en place par le Maire de  
« commissions débits de boisson » 
afin de fermer les commerces qui 

ne respectent pas la loi.
• Prise d’un arrêté d’interdiction  

de vente de boissons alcoolisées  
à emporter après 18h dans le 
quartier Seine.

• Diffusion des informations de la 
Gendarmerie nationale et des  
Sapeurs-pompiers dans le 
magazine de la Ville.
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c’est en cours

LES

+ PLUS

Poursuite du travail avec les services 
de police et la justice pour lutter contre
les trafics de la rue de Draveil. 

ZOOM sur

qu’en est-il des relations avec les services de l’État ?

Sécurité et prévention

• Rachat par la Ville des deux ruines 
situées rue Jean Argeliès qui servaient 
de base arrière aux dealers. Demolition 
prévue en 2024.

• Mise en place d’une cellule de veille 
dédiée à la jeunesse suite aux émeutes 
de juin 2023.

• Obtention auprès du Ministre de l’Inté-
rieur d’une radio Acropole de la Police 
nationale pour la Police municipale.

• Augmentation du nombre de caméras 
de vidéoprotection.

• Recrutement de nouveaux policiers  
et d’un maître-chien.

• Soutien des copropriétés qui souhaitent 
engager des travaux de sécurisation 
sur la voie publique  
(ex : 53 rue Monttessuy).

Avec son commissariat de circonscrip-
tion, son tribunal et la présence de 
nombreux services de l’État sur son 
territoire, Juvisy est en lien constant 
avec le Préfet, le Sous-Préfet,  

le Commissaire de police ou encore 
l’Inspection de l’Éducation Nationale 
qui apportent un grand soutien  
à la Ville et une écoute particulière  
à Madame le Maire. Au moment de la 

crise sanitaire comme au quotidien, 
les bonnes relations avec les services 
de l’État permettent à la municipalité 
d’améliorer les services rendus aux 
habitants. 
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Familles

La famille au cœur 
de l’action municipale 

Petite - enfance

20 000€
montant annuel total 
des aides financières 

accordées aux parents 
qui ont recours à un 
mode de garde privé

2 577 000€
Montant des travaux 

réalisés dans 
les établissements 

scolaires

0
augmentation des 

tarifs des services pour 
préserver le pouvoir 
d’achat des familles

• Attribution des places en crèches en 
fonction d’un système de points privi-
légiant les parents actifs et/ou isolés. 

• Accompagnement à l’installation de 
crèches privées. 

• Réservation de berceaux dans le 
secteur privé. 

• Organisation de la Semaine 
de la Petite enfance. 

• Favoriser l’accès à la culture des 
tout-petits.

• Protéger le budget des familles 
avec un bouclier anti-inflation tout 
en maintenant la qualité du service 
rendu.

• Aucune augmentation d’impôts ! 
• Calcul des tarifs (cantine, étude, 

centre de loisirs…) sur la base 

du taux de 
participation 
individualisé 
(tarification en fonction du revenu 
réel des familles et simplification 
des démarches).

• Tarification sur la base du taux de 

participation individualisé pour les 
seniors en cours.

• Aide financière pour les parents qui 
ont recours à un mode de garde 
privé. 
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Familles

Scolaire / périscolaire

L’ouverture 
du groupe scolaire 
Simone Veil qui
répond aux normes
environnementales

ZOOM sur

• Ouverture en février 2024 du 
nouvel accueil de loisirs Michelet. 

• Extension de la cantine de l’école 
Jean Jaurès.

LES

+ PLUS

• Ouverture d’un nouvel accueil  
de loisirs. 

• Mise en place d’un plan plurian-
nuel de rénovation des écoles. 

• Création d’une classe orchestre 
avec le Conservatoire et les 
enseignants volontaires de l’école 
Michelet. 

• Favoriser l’accès à la culture  
des enfants (sorties culturelles...).

• Dotation totale par élève : 241,83€.
• Une ATSEM par niveau alors que la 

loi en impose seulement en petite 
section.

• Distribution d’un dictionnaire 
junior pour chaque enfant de CP.

• Distribution d’un dictionnaire fran-
çais-anglais pour chaque enfant 
de CM2.

• Distribution d’un manuel de  
découverte de nos institutions 
pour les élèves de 6ème. 

• Plan numérique dans les écoles : 
installation de tableaux numé-
riques dans les classes.

• Organisation de la Semaine des 
Droits de l’enfant et signature 
d’une charte avec l’UNICEF. 

• Soutien au dispositif des vacances 
apprenantes.

• Meilleure organisation des temps 
périscolaires et amélioration de 
l’offre pédagogique des centres de 
loisirs de proximité.

• Mise en œuvre des projets du 
Conseil municipal des enfants.

• Session de formation aux gestes de 
premiers secours dans les écoles.

• Soutien logistique des services 
municipaux pour les fêtes d’école.
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Jeunesse

• Un programme de sorties culturelles  
et touristiques variées.

• Renouvellement annuel des activités 
et des ateliers de la Semaine Bleue

• Organisation de moments festifs à 
l’EHPAD Camille Desmoulins. 

Seniors

Organisation du repas de l’amitié à l’espace Jean Lurçat 
avec un nouveau traiteur et une troupe de cabaret.

• Ouverture prochaine d’une 
structure dédiée aux jeunes  
en centre-ville. 

• Interventions d’éducateurs d’une 
association de prévention partout 
dans la ville.

LES

+ PLUS

• Mise en place des après-midi  
rencontres avec le service des 
Aînés dans chaque quartier.

• Distribution d’un colis gourmand 
pour les personnes qui ne parti-
cipent pas aux repas de l’amitié.

• Assistante sociale dédiée  
à l’accompagnement de tous les 
seniors qui en ont besoin.

LES

+ PLUS

• Maintien de la Bourse  
au permis pour aider les jeunes à 
financer leur examen de conduite.

• Gestion de l’animation jeunesse 
confiée à l’IFAC.

• Accueil de jeunes Juvisiens  

stagiaires (stage de 3ème, alternance, 
jobs d’été…)

• Maintien et extension des chantiers 
jeunes citoyens. 

• Maintien des sessions de formation 
BAFA.

• Mise en place des Semaines  
Information Jeunesse. 

• Mise en place d’un partenariat avec 
la filière accueil du lycée  
Jean Monnet. 

• Soutien des associations de jeunes 
qui en font la demande ou aux 
jeunes qui veulent créer leur  
association.
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Une ville vivante

• La Ville a confié à des experts la mission de réaliser un projet culturel et scientifique à l’Observatoire. 

c’est en cours

• Maintien des animations annuelles 
qui rassemblent les habitants dans 
tous les quartiers (Terrasses d’été, 
vide-greniers du quartier Seine, 
Fête du Plateau, bal des pompiers, 
cinés plein air, Fête des Voisins...).

• Montée en gamme du marché de 
Noël avec un vrai Père Noël et un 
concert. 

• Création de spectacles de Noël 
pour les enfants (quartier Plateau 
et Seine).

• Soutien des commerçants dans 
l’organisation de braderies. 

• Retour du vide-greniers en  
centre-ville. 

• Développement de l’exposition  
de véhicules anciens.

Animations de la Ville

Culture
• Développement des partenariats 

avec le Conservatoire (création du 
département musiques actuelles 
aux Travées…), l’École d’Art (instal-
lation à l’Observatoire de l’œuvre 
Banjjak Banjjak, nuit des musées…) 
et l’espace Jean Lurçat.

• Soutien de projets culturels et  
d’artistes locaux (exposition du 
peintre Claudio Spanti, concert  
de Seven Ages, exposition Traits 
d’Ès-Prix, restauration des œuvres 
de Camille Lambert issues du fonds 
municipal…)

• Soutien aux musiciens amateurs 
(chorales, orchestres, groupes...).

• Invitation de Barbara Pravi pour la 
Fête de la Ville 2022.

• Concert hommage à Camille Saint-
Saëns dans le parc de l’Observatoire 
avec l’association juvisienne Aida 
Concerts.

• Développement du travail 
mémoriel à l’occasion des  
commémorations avec un élu dédié 
qui travaille avec les associations 
et le CME.

• Création de la Mairie Hantée pour 
Halloween.

• Création d’un bal guinguette  
de la fête nationale.

• Création d’Un Dimanche de 
Printemps dans les parcs de la ville.

• Création de la Fête des Enfants au 
parc des Grottes.

LES

+ PLUS

• Création de fresques dans la ville 
avec des artistes locaux.

• Hommage au chanteur Christophe 
durant l’année 2022. 

• Expositions historiques annuelles  
à l’espace Jean Lurçat en marge  
du 11 novembre.

• Inauguration d’une stèle en 
hommage au Général de Gaulle  
et à l’Appel du 18 juin. 

• Réalisation d’une fresque par le 
service communication devant le 
Monument en hommage aux FFI. 

LES

+ PLUS
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Vie associative
LES

+ PLUS

Aider le commerce de qualité
LES

+ PLUS

• Un budget constant d’un demi- 
million d’euros pour soutenir les 
associations chaque année. 

• Subventions exceptionnelles 
allouées aux associations pour des 
projets.

• Entretien régulier des espaces  
associatifs et sportifs.

• Soutien à l’organisation de  
spectacles associatifs (Les étoiles  
de la danse, OHAPE, Ensemble 
Choral des Portes de l’Essonne…).

• Lancement du diagnostic des  
équipements sportifs pour 
optimiser la répartition des 
créneaux et pour envisager des 
investissements futurs. 

• Rénovation des trois city-stades. 
• Obtention du label Terre de Jeux 

pour les JO en partenariat avec les 
associations sportives.

• Rachats de locaux vacants pour 
faciliter l’installation de commerces 
de qualité et accompagnement de 
porteurs de projets. 

• Promotion des commerces dans 

les publications de la Ville et sur les 
réseaux sociaux.

• Soutien des commerçants dans 
l’organisation de braderies.

• Un agent communal est désormais 
chargé du développement commer-
cial pour aider les commerçants  
et les porteurs de projets. 
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Santé

Une ville solidaire 
LES

+ PLUS

ZOOM sur l’hôpital

• Ouverture de la troisième maison de 
santé quartier Seine.

• Après un long combat des élus 
juvisiens aux côtés des habitants, 
le pôle d’urgences et d’imagerie 
de l’hôpital public accueillera les 
patients grâce au partenariat avec la 
cité de santé gériatrique qui ouvrira 
ses portes en 2026 à la place de 

notre ancien hôpital.
• Juvisy mobilisée contre le cancer : 

la Ville a étendu son partenariat 
avec l’Institut Curie (Course Une 
Jonquille pour Curie, Octobre 
Rose…). 

• Soutien aux actions de dépistage 
menées par les praticiens de la 
Maison de Santé.

• La Ville de Juvisy a obtenu la  
labellisation Commune Donneur 
Or pour le Don du Sang.

• Permanences de l’Assurance 
maladie à l’espace Marianne. 

• Gestion de la crise de la Covid-19 
avec une mobilisation du Maire 
pour obtenir un centre de  
vaccination.  

En 2012, l’État actait la fin 
programmée de l’hôpital de Juvisy 
et la vente de ses terrains aux 
promoteurs immobiliers.  
Dès 2014, Robin Reda alors Maire de 
la Ville refusait cette perspective et 
entamait un long bras de fer avec 
l’État. Le 21 mars 2022, une réunion 
publique d’information officialisait 
la création d’une cité de santé sur 
le site de l’hôpital qui prévoyait 
aussi la pérennité d’un service 
d’urgences et du SMUR, d’un service 

d’imagerie médicale au cœur d’un 
pôle complet de soins gériatriques. 
Ces annonces intervenaient après 
une mobilisation sans précédent des 
élus, des habitants et des collectifs. 
En novembre dernier, en opposition 
à tous les engagements, une rumeur 
de fermeture des urgences à cause 
du retard du groupe Korian dans 
la construction des bâtiments est 
venue interférer dans l’actualité et 
susciter des craintes bien légitimes 
des équipes soignantes. Avec le 

Député, Madame le Maire a saisi 
directement le Ministre de la santé 
et le Préfet pour que les uns et les 
autres respectent leurs engage-
ments : 
- Clariane (ex-Korian) doit tenir 
ses engagements de reconstruction 
des urgences le plus rapidement 
possible.
- La direction du GHNE doit 
assurer la continuité des soins non 
programmés et des urgences durant 
les travaux. 

3 ème

Maison de Santé 
Pluridisciplinaire 
ouverte à Juvisy 

en 6 ans
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Social et solidarité 

• Partenariat avec l’association 
Femmes Solidarité 91 (mise à 
disposition d’un logement d’accueil 
pour les femmes battues et leurs 
enfants). 

• Réalisation d’un audit social pour 
une nouvelle offre d’aide et  
d’accompagnement pour les 
Juvisiens les plus fragiles.

• Proposer des séjours découverte 
aux familles modestes. 

• Diversification des aides sociales  
du Centre Communal d’Action 
Sociale en fonction des besoins 
réels de la population (aide 
étudiants, aide sportive et  
culturelle, bons alimentaires…)

• Hausse des subventions aux  
associations caritatives (Croix 
Rouge et Saint-Vincent-de-Paul). 

• Stabilité de la tarification des 
services aux familles.

• Mise à disposition de locaux à la 
Croix Rouge et à l’antenne Saint-
Vincent-de-Paul de Juvisy rue 
Gabriel Fauré.

• Organisation de sorties, de repas  
et d’animations pour les familles 
les plus fragiles.

• Accueil de familles ukrainiennes  
et scolarisation des enfants. 

LES

+ PLUS

100
Le nombre d’enfants 

accueillis à chaque stage 
multisports gratuit  

et proposé durant les 
vacances scolaires 
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Urbanisme et développement durable 

Environnement / Ville durable 

LES

+ PLUS

Économies d’énergie

Préserver la faune et la flore 

le T7 

• Modification du Plan Local de 
l’Urbanisme pour fixer les objectifs 
de la Ville en termes de développe-
ment urbain et de préservation des 
espaces verts. 

• Lutter contre l’habitat indigne  
en lançant la mutation du quartier 
de l’entre-deux-voies qui est  
aujourd’hui dégradé.

• Répondre à nos obligations de 
construction de logements et ne 
pas dépasser les 25% de logements 

sociaux imposés par la loi.
• Défendre les intérêts de Juvisy  

et de ses habitants face aux travaux 
du Tram T7.

• Mise en place d’un Plan vélo en  
partenariat avec la Région,  
le Département, l’EPT et les villes 
voisines. 

• Nous avons obtenu l’engagement 
du Département pour le projet 
de franchissement de la Seine en 
encorbellement au niveau du pont 

de la Première armée française.
• Rénovation de l’aire de jeux sur  

le parvis de l’église.
• Rénovation de l’aire de jeux de  

la rue de Seine (allée Pierre Dac)
• Rénovation de l’aire de jeux du 

square Jules Ferry. 
• Lutte contre le gaspillage alimen-

taire dans les écoles et mise en 
place du tri des biodéchets dans 
nos cantines.

• Mise en place d’un plan d’éco-
nomies d’énergie ambitieux qui 
comprend la rénovation thermique 
des bâtiments communaux et 
l’acquisition d’équipements plus 
responsables (renouvellement de 
la flotte de véhicules, renouvelle-
ment de l’éclairage public avec des 
ampoules basse consommation…). 

• Construction de l’école Simone Veil 

qui répond aux normes énergé-
tiques les plus exigeantes. 

• Soutien des copropriétés et des 
bailleurs qui s’engagent dans des 
travaux énergétiques (ateliers pour 
les résidents). 

• Soutien des travaux de rénovation 
de la résidence Debussy avec le 
bailleur Les Résidences.

• Passage au 100% traitement zéro 
phyto des espaces verts et des 
cimetières. 

• Mobilisation de la municipalité 
pour défendre le parc de la Mairie 
fortement touché par les travaux du 

Tram T7 et éviter un écocide.
• Plantations nouvelles et replanta-

tions systématique d’arbres. 
• Obtention et confirmation des deux 

premières fleurs au concours des 
Villes et Villages Fleuris.

Le prolongement du tram T7 
jusqu’à la gare de Juvisy via le 
tracé actuel induit des consé-
quences immenses pour une 
petite ville comme Juvisy, pour 
ses habitants, ses commerces et 
ses services publics. Depuis le 
début de son mandat, le Maire, 
en responsabilité, a souhaité 
sortir ce sujet des considérations 
partisanes stériles et réductrices, 
pour demander à ce qu’une 
véritable coordination jusqu’alors 
inexistante soit mise en place. 
Aujourd’hui, la Ville de Juvisy 
pèse de tout son poids pour que 
les intérêts des habitants soient 
respectés grâce aux nombreuses 
instances de travail thématiques 
(dévoiements de réseaux,  
hydrologie, Observatoire…), 
en provoquant des réunions 
publiques d’information et en 
surveillant une coordination 
des travaux d’IDFM pas toujours 
efficace. Le Maire a également 
contribué au nom de la Ville 
aux enquêtes publiques organi-
sées dans le cadre de ce projet 
d’intérêt régional. La dernière en 
date concernait l’environnement 
et les conséquences hydrolo-
giques d’un tel chantier.

• Mise en place d’un plan pour l’aménagement de cours dites Oasis dans les 
écoles pour désimperméabiliser les sols.

• Construction d’un centre de loisirs de proximité à l’école Michelet respectueux 
de l’environnement.

• Organisation de la Journée des animaux au parc des Grottes. 
• Labellisation du parc de l’Observatoire par la Ligue pour la Protection des 

Oiseaux.
• Réaménagement du bas de la Grande rue avec désartificialisation du sol.
• Lancement des études pour la réouverture de l’Orge en centre-ville.
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Le bilan de mi-mandat permet de poser 
les bonnes questions. 

Les promesses électorales ont-elles été 
tenues ? 
 - Dans le domaine de la santé, qu’est 
devenue la fameuse « cité de la santé » 
qui devait révolutionner l’offre de santé 
auprès des Juvisiens et compenser la 
perte de leur hôpital ? Malgré les assu-
rances de la maire et du député, soutiens 
de groupes politiques qui cassent l’hôpital 
public depuis des années, les urgences 
vont disparaître en juillet 2024. Où les 
Juvisiens iront-ils se faire soigner en cas 
de coup dur ? 
- Le grand projet de la mandature, la 
nouvelle école Simone Veil, s’avère déjà en 
deçà des défis écologiques pourtant prévi-

sibles : aucune anticipation des canicules 
avec une cour entièrement bétonnée alors 
qu’on re-végétalise ailleurs.
 - Une ville qui respire ? Notre ville 
suffoque ! Entre chantiers immobiliers et 
travaux du T7, on bétonne à tout va, sans 
plan de circulation adapté aux circulations 
douces.
 - Une ville où il fait bon vivre ? Aucun WC 
autour de la gare la plus fréquentée d’Ile-
de-France, pas assez de poubelles le long 
des trottoirs ; la saleté prédomine.
 - Une ville démocratique ? Les droits des 
citoyens et de l’opposition sont retreints : 
accès quasi impossible aux salles muni-
cipales ; parodie de démocratie dans les 
réunions de quartiers, absence de concer-
tation sur les projets qui engagent la ville 
sur des décennies.

 - Une ville plus écologique ? Ce ne sont 
pas les gigantesques pots de fleurs entre 
lesquels il faut zigzaguer, ni la bande de 
gazon de la rue piétonne qui restreint la 
mobilité des piétons, qui vont rendre la 
ville plus …respirable !
Une ville qui défend les personnes les plus 
en difficulté ? C’est l’opposition qui défend 
le droit à la retraite à 60 ans, les personnels 
que l’on veut faire travailler plus sans aug-
mentation de salaires etc.
En 2024, les temps s’annoncent diffi-
ciles. La seule solution : tout faire pour 
un véritable changement d’orientation 
politique ! Contactez-nous !
 juvisyencommun@gmail.com

Laurence Gauthier et André Plas
Union populaire de Juvisy 

Un bilan ne répondant pas aux vrais 
enjeux

Un bilan à mi-mandat se juge par rapport 
aux grands enjeux de la Ville pour le 
bien-être de ses habitants.
L’amélioration de l’accueil scolaire en est 
un. Nous avons toujours voté les budgets 
en ce domaine : mise en place des écrans 
numériques dans toutes les écoles et 
construction, enfin, du nouveau groupe 
scolaire Simone Veil. Cependant, nous re-
grettons que la municipalité ne soutienne 
pas davantage le sport à l’école.
Nous avons approuvé la réforme du 
quotient familial, inscrite dans notre 
programme, avec l’introduction d’un 
taux d’effort, mais regrettons l’absence 
de soutien en faveur des plus modestes 
en cette période d’inflation et de perte 
de revenus. La fermeture des urgences 
de l’hôpital, annoncée pour juillet 2024, 

est une catastrophe et les deux groupes 
d’opposition ont réclamé tout récemment 
un conseil municipal extraordinaire pour 
demander à ceux qui ont soutenu la vente 
de notre hôpital à un groupe privé, tout en 
promettant le maintien d’un service public 
pour les urgences, de venir s’en expliquer 
et en débattre. Nous nous sommes 
opposés à la vente de l’immeuble des 
instituteurs et du plateau d’évolution de 
l’école Jean Jaurès car c’était une excep-
tionnelle opportunité pour agrandir l’école 
et le centre de loisirs et ainsi concevoir un 
vrai projet d’aménagement au bénéfice du 
quartier. Les constructions se poursuivent 
toujours à un rythme élevé. Les promo-
teurs se jettent sur le quartier Pasteur et 
la municipalité laisse faire la densification 
en cours, sans aucune vision d’ensemble 
et sans espaces verts ! Les préoccupations 
écologiques sont quasiment absentes. 
Nous avions réclamé un vrai programme 
pluriannuel de végétalisation et d’espaces 

verts, toujours refusé, et contestons la 
mode des énormes pots, décision jamais 
débattue ni en conseil municipal ni avec 
la population. Suite à nos demandes 
répétées, il est enfin décidé en 2023 de 
lancer un bilan thermique de l’ensemble 
des bâtiments publics… 3 années de 
perdues pour les économies d’énergie et 
le bien-être des enfants et de leurs ensei-
gnants !
Enfin, nous constatons que les conditions 
d’un débat démocratique associant toute 
la population sur l’avenir de la Ville ne 
sont pas réunies, en premier lieu au sein 
du conseil municipal. Nous demandons 
des procès-verbaux fidèles et publiés ra-
pidement, ainsi que la retransmission des 
séances du Conseil municipal sur Internet, 
ce que la Maire refuse systématiquement.

Bernadette Avellano, Gabriel 
Brunier-Coulin, Jean-Michel Costes, 
Alain Villemeur

Le début du mandat aura été marqué par la 
crise sanitaire, la guerre en Ukraine, la crise 
énergétique, les attaques terroristes et, au-
jourd’hui, la guerre au Proche-Orient. Marqué 
aussi par les conséquences des dérèglements 
climatiques, par des divisions, des gestes de 
haine et des violences ou encore par l’inflation 
qui rend tout plus difficile : se loger, se dépla-
cer, faire ses courses, sans oublier le maintien 
de la qualité de nos services publics. La peur 
du retour de la guerre, du déclassement, de la 
perte de contrôle sont bien là. Les incivilités, 
le mauvais usage des réseaux sociaux, l’agres-
sivité ambiante et la morosité nous empêchent 
d’espérer des jours meilleurs. Pourtant, dans ce 
contexte de crises peut naître le meilleur. C’est 
pourquoi, nous n’avons pas cessé d’agir avec 
détermination et constance pour aujourd’hui 
et pour demain en nous adaptant et en faisant 
face avec responsabilité.
Depuis trois ans, nous tâchons de préserver 
Juvisy, de vous protéger et d’organiser de nom-
breux moments conviviaux pour vous offrir 

quelques parenthèses enchantées.
Ce mandat inédit en termes de difficultés est 
aussi celui qui accompagne les plus grandes 
transformations de notre ville. Certaines, 
comme la mutation de l’hôpital ou encore l’arri-
vée du tramway T7, suscitent à juste titre beau-
coup d’inquiétudes et d’interrogations.
Nous savons et comprenons les impatiences et 
les doutes. Souvent, nous les partageons.
Vous attendez de nous que nous fassions encore 
plus et plus vite, pourtant depuis 2020, nous 
avons agi et continuons à agir au quotidien. 
Nous ne cédons ni au fatalisme ni au découra-
gement. Nous sommes déterminés à continuer 
de nous mobiliser pour vous et pour notre ville 
malgré un paysage institutionnel compliqué et 
des ressources qui se font de plus en plus rares. 
Nous restons du côté de ceux qui s’engagent au 
service de Juvisy sans dogmatisme ou idéologie 
avec le pragmatisme de ceux qui sont aux res-
ponsabilités et qui doivent faire face.
Votre confiance nous oblige et nous guide. Avec 
notre Maire, nous ne cédons ni aux critiques ni 

aux attaques en vous disant la vérité et en vous 
associant à chaque décision qui engage l’avenir 
de notre ville. Nous ne serons jamais du côté de 
ceux qui privilégient les calculs électoraux, les 
petits arrangements ou leurs intérêts person-
nels. Il est tellement aisé de commenter ou de 
critiquer.
Au moment où vous lisez ces quelques lignes, 
nous faisons le vilain constat encore une fois 
que nos opposants préfèrent les postures. Qu’il 
s’agisse de l’arrivée du tramway, du combat 
pour obtenir une offre de soin de proximité à 
l’hôpital ou encore de l’urbanisme, la sécurité, 
la préservation de nos services publics et la 
transformation de notre ville, ils se plaisent à 
dénigrer plutôt que de se mobiliser à nos côtés 
pour obtenir le meilleur pour notre ville. Avec 
notre Maire, nous continuerons à nous battre 
et à agir, avec sincérité et détermination. Vous 
pouvez compter sur notre pleine mobilisation.

La majorité municipale 
Juvisy nous unit !

tribunes




